





dos somos los mismos; tenemos el mismo pensamiento, la misma doctrina, la misma voluntad, la misma conciencia. No se puede herir á los unos sin herir á los otros...

Después de la lectura de este telegrama, acogida con indescriptible entusiasmo, el diputado por Berlín Ricardo Fischer pronunció un extenso discurso sobre la paz universal proletaria y la reacción internacional...

A seguida la reunión acordó responder á Jaurès con el siguiente telegrama, que fue aprobado en medio de las más vivas aclamaciones al Socialismo internacional...

Ciudadano Jaurès: Los socialistas demócratas de Berlín, reunidos hoy en la sala de «Nuevo Mundo» os envían la expresión de su cordial y profunda gratitud por vuestro soberbio discurso...

El acto terminó aprobándose la resolución siguiente: La reunión protesta energicamente contra la medida dictada por Bülow prohibiendo la venida de Jaurès...

Continúa la huelga de tipógrafos en esta ciudad. Hasta el presente no ha ocurrido suceso alguno que haya dado lugar á la intervención de las autoridades...

Continúa la huelga de tipógrafos en esta ciudad. Hasta el presente no ha ocurrido suceso alguno que haya dado lugar á la intervención de las autoridades...

HUELGA DE VIGO

Continúa la huelga de tipógrafos en esta ciudad. Hasta el presente no ha ocurrido suceso alguno que haya dado lugar á la intervención de las autoridades...

Civil, y allí se halla recluido sin poder salir á la calle. Se presentó también un individuo de Madrid, ofreciéndose como maquinista, y en efecto, resultó ser... herrero-ajustador.

El mico que este maquinista ha dado á los patronos ha sido muy regular.

Signe publicándose un periódico común con los títulos de los tres diarios que aquí había antes de la huelga, y es confeccionado por los propietarios, redactores y los dos esquiroles.

Merece hacerse notar la conducta de una parte de los republicanos de la localidad en esta huelga. No sólo se han unido á los católicos, á los conservadores y á los demócratas para acabar con la organización de los tipógrafos...

En cambio, La Lucha, semanario federal, defiende la huelga, que considera, como la opinión pública, justísima, y en el Centro Republicano hubo una sesión borrascosa en la cual se trató de la expulsión del director de La Justicia...

El espíritu de los huelguistas sigue siendo el mismo que el primer día.

La Asociación de Dependientes de Comercio, en junta general, acordó pedir á la Federación Local de Trabajadores que se la incluya en el reparto que haga el Comité para auxiliar la lucha de los tipógrafos desde el momento que lo necesite.

Uno de los principales deberes del socialista es hacer adeptos para nutrir las filas de su Agrupación, ó crear ésta, si no existe, en la población en que resida.

ECOS AGRÍCOLAS

La Sociedad de Obreros agrícolas de Tenorio (Pontevedra) ha solicitado su ingreso en el Partido Socialista.

A los obreros de Sahelices de Mayorga.

Compañeros: Noto en vosotros alguna pasividad con respecto á la Asociación, y como en ésta estriba nuestro mejoramiento hoy y nuestra redención mañana...

Si el deseo de los explotadores cuando aún no nos habíamos unido era vernos desgredados para retribuir lo peor posible nuestro trabajo, su afán ahora es que nuestra Sociedad vaya á pique para que no podamos lograr nuestros legítimos deseos de elevar el salario y reducir las horas de trabajo.

Basta conocer los propósitos de los que viven á costa nuestra, para que nos esforcemos nosotros en conseguir su fracaso. ¿Ellos quieren ver muerta nuestra Sociedad? Pues nosotros á trabajar incansablemente por mantenerla...

Nuestro mejoramiento, nuestro bienestar ha de ser exclusivamente obra nuestra, obra de los mismos trabajadores, y por lo mismo no debemos cejar un instante en fortalecer nuestra Sociedad y en ensancharla.

¡Inscribíos, pues, todos en ella! ¡Acudid al Centro Obrero, que es el domicilio de los explotados que aspiran á dimitirse de la esclavitud que hoy les imponen los patronos! ¡Daos todos la mano en señal de que lucharéis siempre juntos contra los que os hacen pasar hambre y sufrir toda clase de torturas morales...

Se han constituido en Sociedad de resistencia los obreros agrícolas de Bolulla (Alicante).

El pueblo de Luisiana y Campillo (Sevilla) está totalmente desatendido por la autoridad local. Diversas veces ha acudido á ella la Sociedad de Obreros agrícolas en demanda de que se corrigiera, y nada ha hecho el alcalde.

Recientemente se le reventó la escopeta á un obrero que fue de caza, hiriéndole un brazo. Lleváronle á la población, y como no hay médico ni botica, se estuvo desangrando todo el tiempo que tardó en llegar el tren que va á Ceja, en el cual se le subió para que le viera un médico de dicha localidad.

Hay que advertir que en el presupuesto municipal se consignan 2.000 pesetas para médico.

¿Será buena la administración en Luisiana?

La Sociedad de Canejo organizó un mitin de propaganda societaria en el pueblo de Santa Cruz de Arbaldo. En él tomaron parte los compañeros José García, Manuel Luaces, Manuel Iglesias y Bricio Serantes.

Las razones y los argumentos que en pro de la unión de los oprimidos alegaron dichos compañeros produjeron excelente efecto en el público.

Congreso de canteros y marmolistas.

Los días 11, 12 y 13 del corriente se ha celebrado en esta capital el III Congreso de la Federación de Obreros canteros y marmolistas.

En el estado representadas las Sociedades de los siguientes puntos: Avilés, Bilbao (canteros y marmolistas), Cangas, Coruña, León, Logroño, Orense, Oviedo, Pamplona, San Sebastián, Valladolid (canteros y marmolistas) y Vigo. Además, han representado al Comité Central dos delegados.

Las sesiones celebradas han sido tres. Las actas de los representantes fueron aprobadas sin discusión alguna.

Examinada la conducta del Comité, así como las cuentas del mismo, también merecieron la aprobación del Congreso.

Igualmente se aprobó la conducta del delegado al VIII Congreso de la Unión General.

Después se acordó elevar la cuota para el Comité Central de 4 céntimos á 5.

Asimismo dió la aprobación el Congreso á todas las reformas propuestas á los Estatutos por el Comité, reformas encaminadas á perfeccionar la organización.

Por unanimidad decidieron los delegados que el nuevo Comité proponga á todas las Sociedades de la Federación que se cree un fondo de huelga mediante el pago anticipado de las cuotas de cuatro semanas.

Vigo fué designado para residencia del Comité Central.

Esta Federación, que pertenece á la Unión General de Trabajadores y á la Federación Internacional de Obreros en piedra, se compone actualmente de 3.000 individuos.

CORRESPONDENCIAS

De Campdevánol.

Los abusos que se cometen en la colonia de Herand son indecibles.

Hace cinco ó seis años que en las 12 máquinas continuas que existían en la fábrica sólo trabajaban menores de edad, cobrando 16 pesetas por máquina; después, cuando el director se enteró de que iba á reorganizarse la Sociedad, puso un hombre en cada una de aquéllas con 16 pesetas de jornal y un pequeño con 8. Esto lo hizo con el fin de que los trabajadores abandonasen la Sociedad. Afortunadamente, sucedió todo lo contrario, reclamando los obreros una peseta más de jornal.

Por fin, consiguió el patrono disolver la Sociedad, y entonces sustituyó á los hombres por pequeños, pero pagando por máquina lo mismo que pagaba cuando había un hombre y un chico.

Como la sequía ha sido grande, sólo se trabaja cuatro ó cinco días á la semana, excepto algunos individuos, á quienes además de desempeñar su cometido como hiladores, se les obliga á hacer otros trabajos, economizando así jornales que pudieran gozar otros obreros. Los que trabajan siete días sólo cobran seis, y además se quería de ellos que trabajasen más de 66 horas de día y 49 de noche; pero á pesar de habernos despedido y quedar en la fábrica cuatro obreros, se declaró la huelga, teniendo necesidad el propietario de llamarlos para entrar en negociaciones, ex-

giéndole entonces el abono de las horas extraordinarias de trabajo.

Esto le sorprendió al patrono, porque él pagaba exceso por dichas horas, deduciendo de ello que el director y el escribiente se guardaban aquellas cantidades. Sembrante conducta, unida á los abusos que cometía el director con los operarios, hizo que éste perdiera el cargo.

Quedó al frente de la fábrica el patrono, y habiéndole pedido los pequeños aumento de jornal, dirigióse á sus respectivos padres, amenazándoles con despedir á los menores de 14 años si no desistían todos de sus propósitos. Los padres influyeron en los chicos, y éstos desistieron de su pretensión.

Además, los obreros son continuamente explotados por los expendedores de carne, vino y pan, haciendo casi imposible la vida. Un obrero concibió la idea de construir una casa con el fin de vender dichos artículos y beneficiar á sus compañeros, y tuvo que desistir de sus propósitos á instancias del patrono, que á ello se oponía.

Lo que aquí pasa es un horror y ninguna autoridad hace nada por remediarlo. UN EXPLOTADO.

De Lugo.

La huelga de los canteros continúa sin resolver, si bien de día en día las cosas se presentan favorables á los huelguistas. De los 50 esquiroles que vinieron, se han marchado ya 23. Débese esto á que los patronos, que en la primera semana les dieron buenos jornales, después sólo les pagaban á 7 y 8 reales.

Los huelguistas han recibido los donativos siguientes: de la Sociedad de Canteros de Madrid, 25 pesetas; de la de León, 5; de la de Chantada, 5; de la de Orense, 15; de la de Pamplona, 10; de la de Betanzos, 15, y de la de Ferrol, 24.

Las colectividades que puedan imitar dicho ejemplo, contribuirán seguramente al triunfo de los huelguistas.

El lunes de la presente semana dieron comienzo los trabajos para la traída de aguas á la población. Uno de los propietarios de las obras paralizadas, que es el presidente del Consejo de Administración, tenía verdadero empeño en que dichos trabajos se hiciesen por obreros no asociados; mas su empeño fracasó, pues casi todos los que forman el referido Consejo se opusieron tenazmente, alegando que una vez que aquella mejora la pagaba el pueblo, nada más justo que los obreros lucen- ses tuviesen en ella ocupación, sin necesidad de traer trabajadores de fuera de la capital. EL CORRESPONSAL. 14 julio 1905.

GOLFERÍA ANDANTE

Dos diarios de esta capital, cuya mala fe y arteria de todos son conocidas ya, han hinchado y dado una importancia que no tiene á un suceso de que no nos hubiésemos ocupado si ellos no lo hubieran hecho de un tan insidioso y mal intencionado modo. El caso es de todos sabido ya, y esto nos excluye de repetir aquí. Pero lo que quizá no sepan todos es que aquellos tres pobrecitos huelguistas, desfallecidos de hambre, de que La Atalaya y El Diario nos hablaron, eran tres solemnes golfos que se propusieron hacer una mala jugada á nuestro querido compañero Facundo Perez-agua, burlándose de él y armándole camarra además, en la que no sabemos qué intenciones les guiarían. No muy buenas, sin duda, cuando dos de ellos se quedaron á la puerta espiando lo que adentro ocurría con los tres honrados comensales.

Mas les salió mal la cuenta á tan distinguidos puntos. Creyeron tener que habérselas sólo con una débil mujer—pues iniciaron su hazaña cuando nuestro amigo estaba ausente del establecimiento—, pero se toparon con un hombre enérgico, que sabe donde tiene su cerebro cuando hay que razonar con hombres honrados, sabe donde tiene su corazón cuando hay que hacer un acto de altruismo con un desdichado, y sabe, además, donde tiene su brazo cuando hay que entederse con ciudadanos de la calafía de los defendidos por los dos diarios clericales.

Los parroquianos que ayudaron á nuestro amigo fueron dos. Los pobrecitos hambrientos eran cinco; conste así.

Y otra vez no se metan La Atalaya y El Diario á defender tal golfería, ó creemos que lo hacen por espíritu de clase. (De LA VOZ DEL PUEBLO, de Santander.)

¡Obreros! El «Diario Universal», no admite trabajadores asociados en su imprenta. El deber os impone juzgarle muerto. No le compréis jamás.

